



# あがまち 池上

発行日 3・6・9月の 25 日、12 月 15 日

池上管内世帯人口数 (外国人住人を含む) (令和7年11月1日)	発行：地域力推進池上地区委員会
・世帯数	25,546
・人口（男）	22,567
・人口（女）	23,406
・人口（計）	45,973
編集：地域情報紙 「わがまち池上」編集委員会	
事務局：大田区池上特別出張所 〒146-0082 大田区池上1-29-6 電話（3752）3441（代）	

私は現在池上通り、本門寺前バス停の前でクリニックを開設しています。初代川田医院を父が開設したのは、2・26事件の少し後だと聞いています。太平洋戦争の始まる3か月前に、当時の東邦女子医専では生まれましたが、大戦も終末に迫つたころ、強制疎開で街並みが兵隊達の手によって倒壊させられていく情景が、おぼろげな記憶の片隅に残っています。物心つくと間もなく池上小学校に通っていました。上田若松校長、担任は稻葉先生でした。池上小学校は戦災で焼け、一棟残つた二階建ての木造校舎で二部授業でした。2年3年は小栗先生、4年小林先生、5年宮島先生、赤羽先生、6年赤松先生。5年の2学期から、徳持小学校が開校され、池上駅より南半分のクラスメートとはお別れでした。

この頃から飛行機に興味を持つようになり、ソリッドモードル作りに夢中になつたり、羽田飛行場へ飛行機の写真を撮りに行つたり、蓮沼駅近くや、下丸子駅前には模型飛行機店があり、よく通つたものです。船空技師になろうと思いましたが、父方も母方も医者でしたので、大学受験は医学部でした。



猿渡先生。公平校長は「為せばなるが、為さねば成らぬ何事も成らぬは人の為さぬなりけり」という上杉鷹山の歌を朝礼の度に唱えられ、今も座右の銘としています。公平先生の「為せばなる・・・」とブラスバンドは四中の全校朝礼の名物でした。

りました。平成2年、池上で開業の夏活を異二ノ以テ5年、

# 池上の昔を語る(40) 川田 彰徳さんに聞く

ての基本的な消化器外科の手術を教えられ、2年目は関連病院で外科の現場にて実践を通して習得させられました。私は日立市志村病院、甲府市立川病院へ出張し、それぞれ数ヶ月間ずつ種々な消化器疾患外科疾患の診療に携わりました。胃・十二指腸潰瘍の治療薬は、当時有力なものがなく、潰瘍からの出血、穿孔による腹膜炎など緊急救手術を要する患者さんも多く、日夜、多忙な診療生活に追われました。また胃癌・食道癌、大腸癌等の手術にも携わりました。医局に戻ると消化器外科の手術・診療に加えて、噴門癌の研究に加わりました。6年間で一通りのカリキュラムを終え、博士号を取得し、荏原病院などへの出張がおり、13年間の医局在籍の後、開業を決意しました。病院開設を視野に置いて検討しました

オリーブンしました。美術作品鑑賞だけでなく、様々なアートを体験し、まさに学べる美術館です。体験の内容としては、「間国宝作の茶器」でお茶をわうことや、「絵皿の絵付け」「美術作品を触ってみる・持てみる」「陶芸の制作」などで、館内に入ると開放的な空間が広がり、アートショップ、美しく整えられたお茶室があります。また、食事やお茶を楽しめるカフェスペースが壁面に沿って続き、その奥には、ピカソ(展示室1)と岡本太郎(展示室2)があります。美術作品は1階から3階まで1~10の展示室構成されており、夫々にテーマが設けられています。展示室『生きる喜び』(ピカソのセミック)、展示室2『ぶつかりうエネルギー』(岡本太郎)など

く。あ ラ 1 マ で か う 展 ま し つ つ じ う す 。		味 人 館 ト の	
休館日	入場料	（大田区民）一般 （体験なし）	千円 八百円 八百円 八百円
開館時間	9時30分～17時	～区外 ～一般	千四百円 千四百円 千四百円 千四百円
良平、藤田嗣治、伊東深水など の絵画、美しい大皿、ガラス工 芸など色々なジャンルの名品 が堪能できます。展示室9では、 なんとも愛らしい子供の人形 達に出会えます。国宝作の人 形コレクションは日本唯一との ことです。作品は山口文化財 団からの寄贈作品669点と、 更に大田区所蔵のものをあわ せて展示のことです。2か月 に一回のペースで展示替えを行 うため、何度も新しい作品 に出会えます。			

が、池上で消化器診療を中心とする診療所を開設しました。開業すると地域医療に携わるため、大森医師会理事・会長を拝命、地域社会のお仕事で田園調布ロータリー・クラブ会長をし、現在は昭和医科大学客員教授を拝命しています。

開業以来、池上の皆様のご支援とりわけ池上小学校・大森四中の同窓の方々の応援を頂き、川田医院はいつものよう に診療にあたっています。あと何年働けるか、可能な限り地域の皆様の医療に貢献できることを願っております。

